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PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU CONSEIL D’ETABLISSEMENT 
de l’école secondaire Calixa-Lavallée 

tenue le 24 janvier 2023 à 18 h 30 ». TEAMS 

 

Étaient présents : M. Benoit Lalande, directeur 

Mme Vicky Bouchard, représentante personnel professionnel 

Mme Elisa Colorado-Lopez, vice-présidente, représentante des parents 

M. Kevin Gervais, représentante du personnel professionnel 

Mme Nathalie Jolivet, présidente, représentante des parents 

Mme Kariane Lebel-Richardson, représentante des enseignants 

Mme Audrée Verreault, représentante des parents 

Mme Marbely Mena, représentante des parents 

Invité : M. Steve Lafrenière, gestionnaire administratif 

Étaient absents : Mme Marie-France Bizier, représentante du personnel de soutien (absence motivée) 

Mme Isabelle Boileau, représentante des enseignants (absence motivée) 

Mme Nasrahallah Keltoum, représentante des parents 

M. Franck N’diaye, représentant des parents et du comité de parents (absence motivée) 

M. Hans Prosper, représentant des parents 

Mme Angeline Theosmy : représentante des parents (absence motivée) 

Mme Zephie Thamar, représentante des parents (absence motivée) 

Ritej Djeddaiet, représentante des élèves 

Jason Tropnas-Narcisse, absent 

1. Mot de bienvenue de la présidente et du directeur 
Le directeur souhaite la bienvenue aux membres. La présidente souhaite la bonne année et remercie les 
membres pour leur présence. 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
L’adoption de l’ordre du jour avec l’ajout du point 7b : Sécurité école et réseaux sociaux. 
L’Ordre du jour est proposé par Mme Elisa Colorado-Lopez, appuyée par Mme Vicky Bouchard. 

3. Suivi et approbation du procès-verbal de la réunion du 12 octobre 2022. 
Le procès-verbal du 12 octobre est adopté sans modification. Approuvé par Mme Nathalie Jolivet, appuyé 
par M. Kevin Gervais. 

4. Information et consultation de la présidence 
Aucun courrier. 

5. Information et consultation du délégué au Comité de parent du CSSPI 
Le représentant du comité de parents étant absent, la présidente se réfère au courriel envoyé par ce dernier 
afin de faire un résumé. 
Des statistiques ont été faites sur le nombre de participants présents aux rencontres de comité de parents. 
Proposition de formations. Présentation sur le plan d’engagement de réussite du CSSPI.  
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Le comité se penche sur 4 thématiques : sécurité autour des écoles (sécurité routière), stratégies gagnantes 
aux niveaux des classes d’accueil, santé mentale et bien-être psychologique, intimidation. 
 

6. Information et consultation de la direction d’école 

a. Budget ;  
 
Résolution :  CL-2023-01-24-1 
 
Le gestionnaire administratif, présente le budget 22-23.  
 
L’adoption du budget est proposée par Mme Vicky Bouchard et appuyée par Mme Élisa Colorado-Lopez. 
 

b. Retour sur la soirée de parents ;  
Pour faire suite à un sondage, la majorité des parents souhaitaient le format virtuel. 
Les représentants de parents disent aimer cette formule, l’horaire des rendez-vous est respecté. 

 
c. Modification au calendrier scolaire 

Le directeur nomme les différentes modifications faites au calendrier scolaire qui a été déposé sur le site 
internet de l’école. 
 

d. Formations destinées aux parents 
La présidente propose aux membres d’aller compléter les formations obligatoires d’ici le prochain 
conseil d’établissement qui se tiendra le 18 avril. 
La secrétaire devra demander aux membres de confirmer s’ils ont fait la formation. 
(Rappel à faire avant la rencontre du 18 avril) 
 

e. Retour questionnement concernant les équipes sportives 
Le directeur revient sur des préoccupations qui avaient été nommés concernant le traitement des 
équipes sportives, dites inéquitables. Proportion des équipes féminines versus masculines. 
 
Portrait de la situation : 
Le nombre de joueurs masculins est plus important dans l’école. 
En 21-22 : 118 filles 
En 22-23 :  156 filles 
Pas suffisamment d’élèves féminin pour construire une équipe futsal. 
Il y a une équipe de volleyball cette année contrairement à l’an passé.  
Le football était très présent en début d’année puisqu’il avait commencé durant l’été contrairement aux 
autres équipes qui ont été organisées en début d’année scolaire. 
Il faut optimiser les plateaux pour que le plus d’élèves puissent intégrer les équipes. 
Renouvellement des vêtements sportifs des équipes va être fait selon l’ancienneté des uniformes. 
Faire plus de publicité pour attirer les jeunes. 
 
Voir document de M. Lalande 
Un parent se questionne sur la procédure de sélection. 
Est-ce qu’on veut que ce soit les meilleurs qui soient choisis ou veut-on plutôt favoriser la participation 
des élèves de différents niveaux. Le directeur dit qu’il privilégie la participation et l’engagement plutôt 
que l’aspect compétitif. 

f. Grille-matières 
Résolution : CL-2023-01-24-2 
 
Le directeur présente la grille-matière et ses changements. 
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L’adoption de la grille-matière est proposé par Mme Kariane Lebel-Richardson appuyé par Mme Vicky 
Bouchard. 
 

g. Retour événement du 23 janvier 
À la suite d’une agression contre un élève le 23 janvier, les policiers ont travaillé en collaboration avec 
l’école. Le CSSPI a accompagné les élèves et le personnel pour survenir aux différentes préoccupations 
de ces derniers. Plusieurs élèves ont rencontré des intervenants. 
Il y aura une présence policière lors de prochains jours. 
Il y aura plus de sécurité en fin de journée. Des réflexions seront faites pour améliorer la sécurité des 
élèves. Une tournée des classes a été faite par la direction. 
 
Discussion s’en suit. 

7. Information et consultation des représentants du personnel enseignant 

a) Présentation des sorties. 

Sorties dans la région métropolitaine 

• Sorties diverses profil santé les jours 2 et 3 pour certains groupes 

• Action bénévole, marché Bon Accueil, FPT1, 19 octobre et 3 novembre 

• Compagnie Kinova, Calixium 5, 7 et 10 novembre 

• Cirque, FPT2-3, 8 novembre 

• Bénévolat L’amour en action, FPT1, 2, 9, 16, 23 et 30 novembre 

• Visite des centres form professionnelle, IFP3, 22 novembre 

• RV des métiers de la construction, IFP3, 2 décembre 

• Rallye souterrain de Mtl, classe d’accueil, 8 décembre 

• Théâtre Denis-Pelletier, Accueil, 12 décembre 

• Théâtre projet péd avec cours de français, 4e et 5e sec, 14-15 décembre 

• Projets Arts numérique, préambule 2, 19 décembre 

• Contre de Noël École St-Vincent, FPT1, 19, 20, 21 décembre 

• Expo Basquiat Musée des Beaux-Arts, 4e secondaire, 31 janvier 

• Visite les Forges de Mtl, calixium 4, 31 janvier et 1er février 

• Sortie au théâtre (Faire crier les murs), 2e secondaire, 1 février 

• Cinéma StarCité, Préambule 1, 2 février 

• Atelier littéraire BANQ, 3e secondaire, 8 et 9 mars 

• Théâtre club Soda Impro, IFP, 3 avril 

• Sortie Boulzeye, 30 mai, préambule 
 

Sorties à l’extérieur de Mtl 

• Camp d’hiver ST-Côme, FPT1-2-3, 26-27 janvier 
(Approuvé par courriel) 
 

• Classe neige pour les classes d’accueil 6 et 7 février 
Proposé par Mme Nathalie Jolivet, appuyé par Mme Elisa Colorado-Lopez. 

• Escapade d’un jour à Québec 28 avril, secondaire 1, 2 et prolongation langage 
Proposé par M. Kevin Gervais, appuyé par Mme Nathalie Jolivet. 
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• Sortie à Ottawa, 2 et 9 mai : 2e secondaire 
Proposé par Mme Kariane Lebel, appuyé par Mme Nathalie Jolivet. 
 

• Arbre en arbre, domaine vert Mirabel, 5e secondaire, 29 et 30 mai 
Proposé par Mme Audrée Verreault, appuyé par Mme Kariane Lebel. 
 

b) Sécurité école et réseaux sociaux 
Commentaire de la représentante des enseignants : après école, la sécurité est difficile à 
rejoindre. Des élèves reçoivent de la violence verbale et psychologique depuis le retour des 
fêtes. 

Page Instagram «apologie de la violence», très perturbante. Page toujours active. Comment 
peut-on ignorer cette page. Il faut sensibiliser les jeunes.  

Discussion s’en suit. 

8. Information et consultation des représentants du personnel professionnel 
Aucune information. 

9. Information et consultation du personnel de soutien 
Représentante absente. 

10. Information et consultation des représentants des élèves 
Représentants des élèves absents. 

11. Question du public 
Pas de public. 

12. Prochaine rencontre et levée de l’assemblée 

L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé que la séance soit levée à 20 h 36. 
 
Prochaine rencontre :  18 avril 2023 en présentiel à l’école Calixa-Lavalée à la salle l’Entre-nous. 
 
Proposé par Mme Audrey Verreault et Mme Vicky Bouchard. 
 
 
 

Nathalie Jolivet 
Présidente du conseil d’établissement 

 Benoit Lalande 
Directeur 

 


